
VERBALE n. 74 - GIUNTA DEL COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO
                              UNIVERSITA' "LA SAPIENZA" ROMA
 
 

Il giorno 7/9/2005 alle  ore  9,15  si è  riunita la Giunta del Collegio dei Direttori di Dipartimento,
presso la Sala del Senatino, per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno :
 

1.       Comunicazioni.
2.      Approvazione verbale della Giunta del 6/7/2005.
3.      Relazione della Commissione parametrazione fondi.
4.      Progetto di istituzione del sistema bibliotecario de “La Sapienza” (SBS).
5.      Varie ed eventuali.
 

Sono  presenti  i  professori:  Stefano  BIAGIONI,  Mario  DOCCI,  Guido  MARTINELLI,
Cosimo PALAGIANO, Giuseppe VENANZONI, Francesco VIETRI.

E’ assente giustificato il prof. Fabrizio VESTRONI,
Presiede la riunione il Presidente della Giunta: prof. Mario DOCCI.
Verbalizza la dr. Emanuela GLORIANI.
 

1.      Comunicazioni.
Il PRESIDENTE, dopo aver brevemente riferito della nota del DA inviata ai direttori di dipartimento e

inerente il progetto “Good Practice 2005” e allegato questionario, esprime l’intendimento di contattare l’
UVRSI per alcuni chiarimenti.

La Giunta approva.
DOCCI comunica che in data 19/7/2005 il CdA ha emanato una delibera con la quale – a  parziale

modifica di quella adottata il 21/6/2005 – si approva la ripartizione delle indennità a favore degli organi
di ateneo. I direttori di dipartimento riceveranno dall’amministrazione centrale, a partire dall’e.f. 2006,
un’indennità rapportata al numero di afferenti alla Loro struttura ovvero:
afferenze da 1 a 15 = nessuna indennità
afferenze da 16 a 30 = € 2.100 annui
afferenze da 31 a 50 = € 3.100 annui
afferenze da 51 in poi = € 4.100 annui.

La Giunta prende atto.
 
2.     Approvazione verbale di Giunta del 6/7/2005.

Il verbale della seduta della Giunta del 6/7/2005 è approvato all’unanimità.
 

3.     Relazione della Commissione parametrazione fondi.
Il PRESIDENTE dà la parola a MARTINELLI il quale rende noto che la Commissione ha continuato a

lavorare, arricchita della presenza  e dell’apporto del prof. Stefano Puglisi Allegra, Preside della facoltà di
Psicologia, nominato in rappresentanza degli altri centri di spesa.
Queste sono, brevemente, le decisioni assunte dalla Commissione:
·         Rinvio della istituzione di una scheda elettronica per la parametrazione delle dotazioni delle facoltà. I

dati sono stati richiesti con una e-mail e non tutte le facoltà hanno risposto. Sulla scorta anche dei
suggerimenti di alcuni presidi si è  deciso di prendere in considerazione i dati seguenti: numero e
qualifica dei docenti,  unità di personale  ATAB delle  presidenze,  studenti immatricolati ed  iscritti
dall’aa 2002/2003, studenti di 1°livello, studenti di laurea specialistica,  corsi di 1° livello, corsi di
laurea specialistica, corsi interfacoltà, dotazioni ordinarie 2003/2004, entrate e uscite 2003/2004,
numero di sedi strutturate e relative superfici.

·         Correzione di dati anomali relativi alla suddivisione della quota per i dipartimenti.
·         L’importo relativo agli stabulari è stato inglobato nella quota di dotazione ordinaria.
·         La  proposta  presentata  in  Collegio  di  penalizzazione  dei  dipartimenti  sottodimensionati  viene

momentaneamente “congelata”.
La Giunta approva.
 

4.     Progetto di istituzione del sistema bibliotecario de “La Sapienza” (SBS).



Il PRESIDENTE dà la parola a Martinelli  e Palagiano per riferire sui lavori della Commissione  per le
biblioteche.

PALAGIANO rende noto che le proteste dei bibliotecari sono derivate, almeno in parte, dal fatto di
non essere stati informati tempestivamente dai loro direttori. E’ stato poi chiarito inoltre che, all’interno
del progetto, le biblioteche d’area vengono in realtà finanziate dai dipartimenti i quali non sono, come
temuto inizialmente, “espropriati” del relativo budget. Altra perplessità sollevata  riguarda la difficoltà di
giungere ad ottenere una pubblicazione nei tempi brevi, data la marcata centralizzazione dei compiti.
Il  flusso  operativo  in  realtà  parte  dalle  singole  biblioteche  di facoltà  e  di dipartimento  attraverso  la
decisione  di  un  programma  che,  una  volta  approvato  dalla  biblioteca  d’area,  mette  in  moto  il
meccanismo.
Inoltre ha destato perplessità il numero delle biblioteche d’area e la loro configurazione, ovvero quali
biblioteche dovessero far parte delle aree, la qual cosa verrà decisa da un comitato direttivo.

MARTINELLI  aggiunge  che  le  proteste  sono  state  generate,  da  un  lato  dalla  disinformazione
derivante dalla circolazione di una vecchia versione del progetto, d’altro canto dalle  due filosofie  che
sottendono il progetto: l’una accentratrice e l’altra basata sulla partecipazione. Per ottimizzare il sistema,
il processo di cambiamento deve scaturire in modo naturale ma soprattutto essere condiviso. A tutto ciò
si  unisce  la  giustificata  preoccupazione  dei  bibliotecari  per  le  prospettive  di  carriera.  Un  sistema
centralizzato sarebbe comunque opportuno anche per razionalizzare le campagne di acquisti per ottenere
condizioni più vantaggiose. E’ bene ricordare che sulle riviste elettroniche, nel passaggio dal supporto
cartaceo all’elettronico, l’IVA  viene elevata dal 4% al 20%.

PALAGIANO  e  MARTINELLI  propongono  alla  Giunta  di  inviare  ai  direttori,  con  preghiera  di
sottoporlo  ai  bibliotecari,  il  documento  finale  per  poter  presentare  alla  Commissione  eventuali
osservazioni.

La Giunta approva.
Alle ore 10, 20 entra il Pro-Rettore vicario Luigi Frati.
DOCCI  dà  il  benvenuto  Pro-Rettore  vicario  e  Gli  sottopone  il  problema  del  progetto  relativo

all’istituzione del Sistema bibliotecario de “La Sapienza (SBS) e  dell’applicazione dell’IVA al 20% con
l’abolizione del cartaceo.

FRATI fa presente che la Commissione unitamente alla Giunta potrebbe cercare di razionalizzare le
biblioteche,  con il  risparmio  che  ne  deriverebbe  si  potrebbero  abbattere  i  costi e  finanziare  l’on-line
dando la possibilità allo studente, ad esempio, di collegarsi in rete anche da casa per fare il download dei
testi.

MARTINELLI rende noto che si sta lavorando, già da un biennio, per realizzare questo progetto, e
che il problema riguarda l’abolizione - almeno per alcune pubblicazioni - del supporto cartaceo (IVA al
4%)  in favore del formato elettronico la cui IVA è però del 20%.

FRATI assicura ai presenti che si adopererà, presso le autorità competenti, per risolvere i problemi
relativi al progetto SBS e iniziative correlate.

DOCCI, rispetto al riparto della dotazione ordinaria effettuato dalla Commissione parametrazione
fondi, e relativamente all’argomento dei piccoli dipartimenti, riferisce che nel corso del Collegio di luglio
si è creata una spaccatura.

FRATI  ribadisce  che  quello  dei  piccoli  dipartimenti  è  un  problema  che  va  risolto  per  favorire
un’ottimizzazione del personale e delle risorse finanziarie,.

Alle ore 11, 15 esce il Pro-Rettore vicario Luigi Frati.
 

5.     Varie ed eventuali.
MARTINELLI comunica che, con i dati inviati dai dipartimenti, è stato stilato uno specchio fedele

della situazione dei dipartimenti che può essere utilizzato sia dal Collegio che dagli organi di governo
dell’ateneo. Egli invierà alla Giunta questo schema per richiedere ai Colleghi i Loro commenti.

MARTINELLI aggiunge ancora di aver completato, unitamente a Biagioni e Venanzoni, un quadro
della situazione del personale nei dipartimenti che può risultare utile per l’attribuzione di nuove unità di
personale ATAB.

La Giunta prende atto.
 
La seduta è tolta alle ore 11,30.

 
    IL SEGRETARIO                                                                      IL PRESIDENTE

          Emanuela Gloriani                                                                           Mario Docci



 


